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Protokoll der Jahreshauptversammlung  
der DLRG-Ortsgruppe Langen e.V. am 09.03.2018 in Sievern 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Tjark Saul begrüßt die anwesenden Mitglieder, speziell die anwesenden 
Gründungsmitglieder, sowie Ortsbürgermeisterin Rita Dehn und Hartmut Eilers vom Bezirk 
Cuxhaven-Osterholz  

TOP 2 Grußworte der Gäste 

Ortsbürgermeisterin Rita Dehn kommt mit Grüßen des Ortsrates Sievern und der Stadt 
Geestland. Sie bedankt sich für geleistete Arbeit am See, im Schwimmbad und bei örtlichen 
Veranstaltungen, sowie für die Unterhaltung der Station. Sie gratuliert zum 40-jährigen 
Jubiläum, wünscht ein tolles Jubiläumsjahr und einen guten Verlauf der Sitzung. 

Hartmut Eilers überbringt die Grüße vom Bezirk. Er bedankt sich für die Einladung. Er freut 
sich das so viele Mitglieder aus unser OG auch im Bezirk aktiv sind und ist stolz auf solche 
Ortsgruppen. Er gratuliert zum 40-jährigen Jubiläum und wünscht weiterhin guten Erfolg 
der Sitzung. 

Tjark überbringt dann noch die Grüße aus der OG Bederkesa, die leider verhindert sind. 

TOP 3 Benennung eines Protokollführers  

Als Protokollführerin wird Martina Nitsch benannt. 

TOP 4 Überprüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

Der Vorsitzende stellt fest, dass form- und fristgerecht und unter Beifügung der 
Tagesordnung eingeladen wurde. 

TOP 5 Feststellen der Stimmberechtigung 

Es sind 35 stimmberechtigte Mitglieder, ab Punkt 10 sind 36 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 

TOP 6 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, da ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

TOP 7 Aushändigung der Anträge an die stimmberechtigt anwesenden 
Mitglieder 

Es sind keine Anträge eingegangen 

TOP 8 Bekanntgabe des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist unter langen-sievern.dlrg.de 



 2 

abrufbar. Außerdem lagen ein paar Exemplare aus. Ein Wunsch auf Verlesung des 
Protokolls bestand nicht. 

TOP 9 Beschluss über die Tagesordnung 

Die vorgelegte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt 

TOP 10 Berichte des Vorstandes mit Aussprache 

Tjark Saul geht als erstes auf unser Jubiläumsjahr ein. Gegründet wurde unsere OG am 
13.02.1978 in der Gaststätte zur Linde. Seit dieser Zeit wurden viele hundert Abzeichen 
abgenommen und es wurden viele tausend Wachstunden gemacht.  

Weiter berichtet Tjark über die Auftritte unserer OG in den sozialen Netzwerken wie 
Facebook (mit 264 Gefällt mir Angaben), Instagram (120 Abonnenten) und Twitter. Die OG 
ist ebenfalls mit einer Webseite im Internet vertreten, leider sind hier die Berichte nicht ganz 
so aktuell, da das mit viel Zeitaufwand verbunden ist.  

Birgit Saul berichtet über die abgenommenen Schwimmzeichen vom Seepferdchen bis zum 
Rettungsschwimmabzeichen Gold. Es hat 2017 ein Schwimmkursus mit 14 TN 
stattgefunden und auch in diesem Jahr ist der neue Schwimmkursus, ebenfalls mit 14 TN, 
bereits gestartet. Sie berichtet ebenfalls von unseren aktiven Mitgliedern, die sich 
besonders fortgebildet haben, wie unsere beiden Erste-Hilfe-Ausbilder, unsere San-A/B-
Inhaber und unsere vier Kampfrichter, wovon zwei ihre Ausbildung ganz frisch absolviert 
und bestanden haben.  
Es hat auch ein Erste-Hilfe-Lehrgang stattgefunden und der nächste findet am 21.04.18 statt, 
wofür noch Anmeldungen möglich sind. 

Da Caspar Koop Berufsbedingt nicht anwesend sein kann, weist Tjark auf den kurzen 
schriftlichen Bericht von Caspar hin, der auf den Tischen verteilt liegt. Tjark erklärt nochmal, 
dass die geringen Wachstunden hauptsächlich auf das schlechte Wetter und die veränderte 
Lebenssituation der Jugendlichen zurückzuführen sind. 

Lena Bönig berichtet für die Jugend von den Veranstaltungen des letzten Jahres wie die 
Übernachtung in der alten Schule, die Kinderweihnachtsfeier und dem Kinder-Erste-Hilfe-
Kursus. Weiterhin berichtet Lena von den Veranstaltungen für 2018 wie eine Halloween 
Übernachtung und einem Lasertag-Tag. 

Da unsere Schatzmeisterin Susanne Teschner leider Krankheitsbedingt abwesend ist, wird 
der Kassenabschluss 2017 von Martina Nitsch erläutert. 

TOP 11 Bericht der Revisoren 

Achim Schweckendiek berichtet über die Kassenprüfung, die Kasse wurde wie immer 
sauber und ordentlich geführt. Es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt, er 
bedankte sich bei Susanne Teschner für die geleistete Arbeit. 

TOP 12 Entlastung des Vorstandes 

Achim Schweckendiek beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde 
einstimmig entlastet.  
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TOP 13 Ergänzungswahlen 

Es finden keine Ergänzungswahlen statt. 

TOP 14 Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 

Martina erläutert für Susanne den Haushaltsplan 2018. Der vorgelegte Haushaltsplan wird 
einstimmig genehmigt mit dem folgenden Vermerk: 

1. Die Titelgruppen sind untereinander Deckungsfähig 

2. Werden Einnahmen einer Titelgruppe erhöht bzw. vermindert so gilt diese 
Veränderung für die entsprechende Titelgruppe der Ausgaben ebenfalls 

3. Der Vorstand wird ermächtig, die Ausgaben einer Titelgruppe des Ansatzes zu 
überschreiten, wenn sie durch entsprechende Mehreinnahmen oder 
Minderausgaben an anderer Stelle gedeckt sind. 

TOP 15 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

TOP 16 Ehrungen 

Es wurden Rita und Michael Dehn für 25-jährige Mitgliedschaft geehrt, wobei Michael 
krankheitsbedingt abwesend war. 

Rita bedankt sich und nimmt die Ehrung zum Anlass, auch als Familie zu danken, ihre 
Kinder waren Jahrelang Mitglied und immer gut aufgehoben bei der DLRG. Sie ist stolz auf 
die 40-jährige Ortsgruppe als Sieverner Verein, die auch immer bei den 
Ortsveranstaltungen aktiv dabei ist. 

Die Ehrungen zur 40-jährigen Mitgliedschaft werden im Sommer bei der Jubiläumsfeier 
vorgenommen. 

TOP 17 Perspektivplanung 

Tjark Saul weist noch einmal auf die einzelnen Veranstaltungen 2018 hin, die bereits mit 
dem Jahresprogramm verteilt wurden. 

Die Feier zu unserem Jubiläum findet am 23.06.18 am See statt, die Einladung dazu wird 
rechtzeitig erfolgen. 

Am 20.10.18 findet die Jugendversammlung mit Neuwahlen statt, alle bis 26-jährigen 
können hier ihre eigenen Vertreter wählen. 

Für den Vorstand finden im nächsten Jahr die Neuwahlen statt, wer Interesse hat hier 
mitzuarbeiten, soll sich gerne melden. 

TOP 18 Verschiedenes 

Tjark erinnert nochmal an die Möglichkeit beim online-Shopping die Ortgruppe über 
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Amazon smile, Gooding oder Smoost zu unterstützen. 

Heute stand ein Bericht in der NZ zu dem Unfalltod eines Kindes in der Moortherme 
Bederkesa im letzten Jahr. Hier wurde berichtet, dass die begleitenden Erzieherinnen der 
fahrlässigen Tötung angeklagt werden. Diesen Bericht hat Karin Engelmann zum Anlass 
genommen dieses Thema zur Diskussion zu stellen, ob man als Übungsleiter immer mit 
„einem Bein im Gefängnis steht“. Uli Teschner weist darauf hin, dass keiner von uns 
anwesend war und man so etwas nicht kommentieren sollte. Uli und Tjark weisen dann 
beide nochmal daraufhin das wer sich seiner Verantwortung / Pflicht / Aufsichtspflicht 
bewusst ist, dem wird juristisch auch nichts passieren. 

TOP 19 Abschluss 

Tjark Saul bedankt sich bei allen Mitgliedern und Gästen für das erscheinen und wünscht 
noch einen schönen Abend. 

 

Ende der Sitzung: 19:57 Uhr 

Sievern, 13.03.2018 

 

 

Tjark Saul       Martina Nitsch 

Vorsitzender               Protokollführerin   


